

Von neuen Büchern

Erich Mendelsohn, einer der hervorragendsten Vertreter neuzeitlich-europäischer Architektur, läßt im Rudolf-Mosse-Buchverlage seinem schnell bekannt gewordenen Buche „Amerika“ ein neues folgen, das er „Rußland — Europa — Amerika, ein architektonischer Querschnitt“ nennt.

Dieses ungemein kultiviert aufgemachte Buch läßt uns die Vergangenheit aus der Gegenwart und die Gegenwart aus der Vergangenheit verstehen, indem es evolutionär die Architektur dreier Erdteile auf der ideell-geistigen Anschauung der Technik bildhaft vergegenwärtigt. Erich Mendelsohn beweist in seiner absolut architektonischen Auffassung, welche motorischen Kräfte in Rußland, Europa und Amerika zur Geburt und Gestaltung neuzeitlicher Architektur geführt haben. Und wie in seinen bereits berühmt gewordenen Bauten jede Linie und jede Form ihre praktische und formale Bedeutung und eine ganz bestimmte, einmalig zu erfüllende Aufgabe hat, so verfolgt dieses Buch in Bildern und Worten die gleiche Maxime. Der bildliche und geistige Gehalt stellt absoluten Höchstwert und wertvollstes Zeitdokument dar. Es ist ein selten gelungenes Werk, das zu tiefem Nachdenken geradezu zwingt und größte Hochachtung vor dem Verfasser abnötigt.

M. M.

+

Führer durch das Königreich der Serben, Kroaten und Slowenen (Jugoslawien). Von Herbert Taub. Im Volkswirtschaftlichen Verlag A.-G., Zürich.

Dieses im Einvernehmen mit den amtlichen Stellen Jugoslawiens herausgegebene Reisehandbuch eines der interessantesten Länder Europas ist, längst von allen Reisenden erhofft und erwartet, nun zur restlosen Erfüllung ge-

Wer wagt gewinnt

sagt ein altes deutsches Sprichwort. Diesen Wahlspruch in die Tat umzusetzen, ist manchmal schwer. Nicht aber in einem Fall, in dem der Einsatz bei weitem nicht den möglichen Erfolg ausmacht. Wir alle spüren die Härte der Zeit tagtäglich am eignen Erleben. Die Sorgen und der Kampf um das Dasein sind heute viel stärker als früher. Liegt es daher nicht nahe, das Ersehnte durch einen hohen Betrag bei der Staatslotterie zu erreichen? Auch hier gilt: Nur wer wagt, kann gewinnen, und ohne Besitzer eines Lotterie-Loses zu sein hat niemand Anwartschaft auf die Hunderttausende, die den Glücklichen zufallen. Eine besondere Kollekte als von besonderem Glück begünstigt hinzustellen ist Unsinn. Man kaufe seine Lose aber bei einem gut geleiteten, angesehenen Lose-Vertrieb. Wir nennen hierfür die Staatslotterie-Einnahme Dr. jur. Ludwig Kletzin, Berlin W 8, Unter den Linden 19, deren teilweise beigefalteter Prospekt Ihnen Ihre Bestellung sehr leicht macht.

worden. Der Verfasser hat es in hohem Maße verstanden, nicht allein denen, die zu ihrem Vergnügen, zur bloßen Erholung die Adriaküsten besuchen, gerecht zu werden, sondern er wendet sich genau so an die, welche ernsthaft bestrebt sind, auch vom Wesen der Bewohner, vom Innern des lange verschlossenen Landes und den Wegen dahin alles kennen zu lernen, was bisher nur dem Forscher zugänglich war. So entstand ein handliches und trotzdem reich illustriertes Büchlein, das dem Leser alles gibt, wonach sein Herz und sein Wissensdurst verlangt.

+

Reisen. Von Arthur Holitscher. Gustav Kiepenheuer Verlag, Potsdam.

Hier erzählt einer, dessen Heimat die Welt ist, von seinen Fahrten. Die Länder Europas werden lebendig, Begegnungen mit interessanten Menschen, Städten, eine Autotour durch ein Dutzend Reiche unseres Erdteils, dann wieder Episoden, kurz ein Kaleidoskop von Tatsachen und Erlebnissen, wie sie eben nur Arthur Holitscher zu geben vermag, Holitscher, der ein Weltfahrer ist und ein Dichter in einem.

DIALON
Der glänzend bewährte
Kinder-, Körper-, Fuss-Puder.